

Erster Abend.

Der Schach und sein Wessir.

Erzählung.

Ihr wißt doch, geliebte Kinder, wo das schöne, fruchtbare Land Persien in Asien liegt? Sollte dies, wider Vermuthen, nicht der Fall seyn, so laßt es Euch auf der Landcharte zeigen.

Persien gehört zu den von der verschwenderischen Hand der Natur am reichsten ausgestatteten Ländern; ein fast durchgehends mildes und gesundes Klima, ein abwechselnder Boden, eine reiche und üppige Vegetation, in den Bergen edle und andere Metalle, sind die in die Augen fallenden Vorzüge desselben.

Nur Eines fehlt den Bewohnern Persiens zu ihrem Glück: eine milde, gerechte Regierung. Die Beherrscher von Persien, Schach oder Schah's genannt, sind größtentheils grausame Despoten und verfügen über das Leben und die Freiheit ihrer Unterthanen mit frecher Willkür.